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ABSTRAK 

 

NURUL AULIYYA KHUSAERI. NIM: 1908205009, “PENERAPAN 

MANAJEMEN RISIKO PADA PRODUK PEMBIAYAAN GADAI EMAS 

(STUDI KASUS DI BANK SYARIAH INDONESIA KCP SILIWANGI 

CIREBON)”, 2023. 

 

Produk pembiayaan gadai emas di Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi 

Cirebon merupakan salah produk pembiayaan penyumbang fee based terbesar 

untuk perusahaan. Produk ini mulai masuk ke Bank Syariah Indonesia pertahun 

2021, pada perkembangannya produk pembiayaan ini terus mengalami peningkatan 

penyaluran pembiayaan yang cukup signifikan. Akan tetapi seiring dengan semakin 

tingginya penyaluran pembiayaan, tentunya akan semakin kompleks pula kendala 

dan risiko yang harus dihadapi oleh Bank Syariah Indonesia. Berangkat dari hal 

tersebut untuk itu penelitian ini bertujuan untuk mengetahui mekanisme produk 

pembiayaan gadai emas dan penerapan manajemen risiko pada produk pembiayaan 

gadai emas di Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon.  

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif dengan 

pendekatan deskriptif. Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan 

dokumentasi. Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder dengan teknik 

analisis data menggunakan teori interaktif Miles and Huberman. Selain itu, 

menggunakan teknik keabsahan data triangulasi teknik. Penelitian ini dilakukan di 

Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon. 

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa terdapat beberapa tahapan dalam 

mekanisme gadai emas di Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon, antara 

lain sebagai berikut: 1. Calon nasabah datang langsung ke Bank Syariah Indonesia 

KCP Siliwangi Cirebon membawa persyaratan dan melakukan permohonan 

pengajuan pembiayaan kepada petugas gadai; 2. Calon nasabah mengisi formulir 

permohonan; 3. Semua berkas persyaratan tersebut diserahkan kepada petugas 

untuk dilakukan pemeriksaan berkas;  4. Petugas gadai akan melakukan investigasi, 

analisis dan penaksiran emas; 5. Petugas gadai akan mengkomunikasikan nilai 

pembiayaan dan dilakukan pemutusan pembiayaan oleh nasabah; 6. Apabila 

nasabah setuju dengan nilai pembiayaan, maka semua data akan diinput kedalam 

sistem untuk selanjutnya dilakukan pemutusan pembiayaan oleh komite; 7. Hasil 

postingan tersebut direview dan dilakukan pemutusan oleh Supervisor Operasional 

dan terakhir; 8. Pencairan dana dan penyimpanan emas kedalam brankas. Selain itu, 

dari hasil penelitian diketahui bahwa risiko yang paling krusial atau yang 

berpengaruh dalam produk pembiayaan gadai emas ini adalah risiko kredit, risiko 

pasar dan risiko operasional. Penerapan manajemen risiko pada produk pembiayaan 

gadai emas ini dilihat dari identifikasi risiko, pengukuran risiko, pemantauan risiko 

dan terakhir pengelolaan risiko dari masing-masing jenis risiko. Pada pembiayaan 

ini manajemen risiko difokuskan pada beberapa aspek, yaitu risiko emas palsu, 

risiko gagal bayar, fluktuasi harga emas, keakuratan penaksiran dan keamanan 

emas pada tempat penyimpanan. Dari keseluruhan manajemen risiko yang 

diterapkan oleh Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon sudah berjalan 

dengan efektif. 

 

Kata Kunci: Penerapan Manajemen Risiko, Produk Pembiayaan Gadai Emas. 
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ABSTRACT 

 

NURUL AULIYYA KHUSAERI. NIM: 1908205009, “IMPLEMENTATION OF 

RISK MANAGEMENT IN GOLD PAWN FINANCING PRODUCTS (CASE 

STUDY IN INDONESIAN SHARIA BANK SILIWANGI CIREBON KCP)”, 

2023. 

 

The gold pawn financing product at Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi 

Cirebon is one of the largest fee-based contributory financing products for 

companies. This product begins to enter Bank Syariah Indonesia in 2021, in the 

development of this financing product it continues to experience a significant 

increase in financing distribution. However, along with the increasing 

disbursement of financing, of course there will also be more complex constraints 

and risks that must be faced by Bank Syariah Indonesia. Departing from this, this 

study aims to determine the mechanism of gold pawn financing products and the 

application of risk management to gold pawn financing products at Bank Syariah 

Indonesia KCP Siliwangi Cirebon. 

In this study, researchers used qualitative research methods with a 

descriptive approach. Data collection techniques through observation, interviews 

and documentation. The data used are primary and secondary data with data 

analysis techniques using Miles and Huberman’s interactive theory. In addition, 

using the data validation technique triangulation technique. This research was 

conducted at Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon. 

The results of this study indicate that there are several stages in the gold 

pawn mechanism at Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon, including the 

following: 1. Prospective customers come directly to Bank Syariah Indonesia KCP 

Siliwangi Cirebon bringing requirements and submitting requests for financing to 

pawn officers; 2. Prospective customers fill out the application form; 3. All the 

required files are submitted to the officer for inspection of the files; 4. The 

pawnshop will conduct investigation, analysis and appraisal of gold; 5. The 

pawnbroker will communicate the value of the financing and the customer will 

terminate the financing; 6. If the customer agrees with the financing value, then all 

data will be inputted into the system for further termination of financing by the 

committee; 7. The results of the posting are reviewed and terminated by the 

Operations Supervisor and finally; 8. Disbursement of funds and storage of gold 

into the safe. In addition, from the research results it is known that the most crucial 

or influential risks in this gold pawn financing product are credit risk, market risk 

and operational risk. The application of risk management to pawn gold financing 

products is seen from risk identification, risk measurement, risk monitoring and 

finally risk management of each type of risk. In this financing risk management is 

focused on several aspects, namely the risk of counterfeit gold, risk of default, 

fluctuations in gold prices, accuracy of estimation and security of gold in storage. 

Overall, the risk management implemented by Bank Syariah Indonesia KCP 

Siliwangi Cirebon has been running effectively. 

 

Keywords: Application of Risk Management, Gold Pawn Financing Products.  
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 خلا صة
 

 الذهبية PawN تمويل منتجات في المخاطر إدارة تنفيذ" ، NIM: 1908205009 .خسيري عليا نورول

 .2023 ، "(SILIWANGI CIREBON KCP الإندونيسي الشريعة بنك في حالة دراسة)

 

 أكبر أحد هو KCP Siliwangi Cirebon الإندونيسي الشريعة بنك في الذهبي البيدق تمويل منتج

 Bank Syariah إلى الدخول في المنتج هذا يبدأ .للشركات الرسوم على القائمة التشاركي التمويل منتجات

Indonesia توزيع في كبيرة زيادة مواجهة في يستمر ، التمويلي المنتج هذا تطوير في ، 2021 عام في 

ا ، ذلك ومع .التمويل  ومخاطر قيود أيضًا بالطبع هناك سيكون ، للتمويل المتزايد الإنفاق مع جنب إلى جنبً

 آلية تحديد إلى الدراسة هذه تهدف ، هذا من انطلاقًا .الإندونيسي الشريعة بنك يواجهها أن يجب تعقيداً أكثر

 الشريعة بنك في الذهبية البيدق تمويل منتجات على المخاطر إدارة وتطبيق الذهبية الرهونات تمويل منتجات

  .KCP Siliwangi Cirebon الإندونيسية

 من البيانات جمع تقنيات .وصفي بمنهج النوعي البحث طرق الباحثون استخدم ، الدراسة هذه في

 تحليل تقنيات مع والثانوية الأولية البيانات هي المستخدمة البيانات .والتوثيق والمقابلات الملاحظة خلال

 بتقنية التثليث تقنية باستخدام ، ذلك إلى بالإضافة .التفاعلية Huberman و Miles نظرية باستخدام البيانات

  .KCP Siliwangi Cirebon الإندونيسي الشريعة بنك في البحث هذا إجراء تم .البيانات صحة من التحقق

 Bank Syariah في الذهبي البيدق آلية في مراحل عدة هناك أن إلى الدراسة هذه نتائج تشير

Indonesia KCP Siliwangi Cirebon ، إلى مباشرةًً المحتملون العملاء يأتي .1 :يلي ما ذلك في بما 

Bank Syariah Indonesia KCP Siliwangi Cirebon التمويل طلبات وتقديم المتطلبات لتقديم 

 لفحص للموظف المطلوبة الملفات جميع تقديم .3 .الطلب استمارة ملء المحتملين العملاء .2 .الضباط .للرهن

 قيمة عن بالإبلاغ الوسيط يقوم .5 .وتقييمه وتحليله الذهب عن بالتحري الرهن محل يقوم سوف .4 .الملفات

 البيانات جميع إدخال فسيتم ، التمويل قيمة على العميل وافق إذا .6 ؛ التمويل بإنهاء العميل وسيقوم التمويل

 مشرف قبل من وإنهائها النشر نتائج مراجعة يتم .7 ؛ اللجنة قبل من التمويل إنهاء من لمزيد النظام في

 البحث نتائج خلال من ، ذلك إلى بالإضافة .الخزنة في الذهب وتخزين الأموال صرف .8 ؛ وأخيراًً العمليات

 الائتمان مخاطر هي الذهبية الرهونات تمويل منتج في المؤثرة أو أهمية الأكثر المخاطر أن المعروف من ،

 خلال من الذهب تمويل منتجات على المخاطر إدارة تطبيق إلى ينُظر .التشغيلية والمخاطر السوق ومخاطر

 في .المخاطر أنواع من نوع لكل المخاطر إدارة وأخيراًً المخاطر ومراقبة المخاطر وقياس المخاطر تحديد

 التخلف ومخاطر ، المزيف الذهب مخاطر وهي ، جوانب عدة على التمويل مخاطر إدارة تركز ، التمويل هذا

 إدارة تعمل ، عام بشكل .التخزين في الذهب وأمن التقدير ودقة ، الذهب أسعار في والتقلبات ، السداد عن

 .فعال بشكل KCP Siliwangi Cirebon الإندونيسي الشريعة بنك ينفذها التي المخاطر

 

 الذهبية البيدق تمويل منتجات ، المخاطر إدارة تطبيق : المفتاحية الكلمات
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MOTTO 

 

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah 

selesai (dari sesuatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang 

lain” 

 (QS. Al-Insyirah: 6-7) 

 

“Angin tidak berhembus untuk menggoyangkan pepohonan, melainkan menguji 

kekuatan akarnya” 

(Ali bin Abi Thalib) 

 

“Terbentur,Terbentur, Terbentur, Terbentuk” 

(Tan Malaka) 

 

“Tidak ada manusia yang luar biasa tanpa cobaan, untuk itu hadapilah dengan 

sabar dan jangan lupa untuk terus berdoa” 

(Penulis) 

 

“Berfikir, Bertuhan, Berkarya” 

(Penulis) 
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